

Oración pagana:  
...de rateros y cínicos,  
libranos, señor.



## Concesionan a etnia peruana un bosque para su sobrevivencia

■ Pacto de conservación; otros grupos indígenas buscan seguir el ejemplo

■ 27

## Bajó la creación de empleo en el primer semestre de este año

■ El Seguro Social reporta 265 mil plazas nuevas; en 2007 se crearon 410 mil

JUAN ANTONIO ZÚÑIGA

■ 18

## Avance de 60% en el DF en la organización de la consulta

■ El instituto electoral podría dar a conocer las preguntas este martes

■ Universitarios informan casa por casa; foros sobre el petróleo en varios campus

RAÚL LLANOS Y BERTHA T. RAMÍREZ

■ 33

### opinión

La crisis no se acaba

LEÓN BENDESKY

25

### columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 6

DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA 8

MÉXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA 22

CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ 34

### opinión

CARLOS FAZIO 16

IVÁN RESTREPO 16

GUSTAVO ESTEVA 17

JOHN M. ACKERMAN 17

HERMANN BELLINGHAUSEN **Cultura**

## Sin ética, la defensa de magnates ecuatorianos

■ BLANCHE PETRICH

La decisión del gobierno de Rafael Correa de incautar 195 empresas del Grupo Isafas de Ecuador, entre ellas tres canales de televisión que abarcan cerca de 30 por ciento de las audiencias en ese país andino, constituye para un amplio sector de la población el epílogo de un rescate bancario que en 1998, en pleno auge de la ortodoxia neoliberal, comprometió una tercera parte del producto interno bruto (PIB) y congeló los depósitos bancarios de más de un millón de personas atrapadas en el crack del sistema financiero. Representa también un punto de inflexión en el debate sobre una nueva ley de medios que se desarrolla en la Asamblea Constituyente, en la que se garantizará la autonomía de la prensa frente a los intereses del poder económico.

Pero para los poderosos gru-

### Dueños de televisoras arguyen ataque a la libre expresión para encubrir malos manejos

pos empresariales opositores, respaldados por la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), la medida es “un golpe a la libertad de expresión” y un paso más del “populista” Correa “para quedarse indefinidamente en el poder”.

Para Carlos Arcos, académico de la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso), sede Ecuador, las protestas de los sectores empresariales y financieros son “una reacción defensiva que demuestra el poco sentido crítico que tienen estos grupos frente a la colusión de intereses entre grupos oligopólicos sin ética”. Los dueños de estas empresas incautadas, Roberto y William Isafas, abandonaron Ecuador y

se fueron a radicar a Miami a finales de los años 90, desde donde manejan sus negocios para eludir la acción de la justicia por presuntos malos manejos de su institución financiera, Filanbanco, también incautado. “Hoy en día no hay nada en Ecuador que comprometa la libertad de prensa —señala Arcos Contreras—; lo que sí ha cambiado es que los constituyentes han sido muy claros en asegurarse de que los grandes grupos económicos no puedan tener en propiedad medios de comunicación. Así se garantizará la necesaria autonomía de los periodistas ante los intereses del gran capital.”

Para echarle leña al debate, la incautación de Gamavisión

(asociada con Televisa para la comercialización de novelas, programas de cómicos y de concursos, que ocupan gran parte de la oferta de la estación), TC-Televisión y Cablevisión coincidió con otras resoluciones, éstas en la esfera de atribuciones del Consejo Nacional de Radiodifusión y Televisión, que no renovará las licencias de 14 radioemisoras de todo el país por diversas irregularidades e incumplimientos en las concesiones.

En entrevista telefónica desde Quito, Carlos Arcos, escritor de novelas y columnista del diario quiteño *Hoy*, insiste: “Son dos hechos independientes. Los detractores del gobierno de Correa tratan de asociar la incautación al Grupo Isafas y las revisiones de los contratos de las radios y hacen aparecer la idea de que se está procediendo en contra de los medios

A PÁGINA 39

## “GENÉTICA”, PARTE DE LA OBESIDAD DE MEXICANOS, SEGÚN ESTUDIO



Una parte del origen del sobrepeso, que afecta a 70 por ciento de la población adulta, fue detectado en dos genes, según investigación del Instituto Nacional de Medicina Genómica. Gerardo Jiménez, director del centro, dijo que se dio un primer paso para que los mexicanos aborden el problema de manera “individualizada y preventiva”. En la imagen, una de las playas que adaptó el GDF ■ Foto Carlos Cisneros

ÁNGELES CRUZ

■ 37